かんらの翼

甘楽中学校通信 平成 29 年 3 月 13 日(月) 〒370·2213 甘楽町白倉 1411 校長 瀬間 一正

URL: http://www.nc.kanra-jhs.gsn.ed.jp
Tel 0274-67-0055 Fax 0274-67-0056

甘楽中学校の記念すべき「第一回卒業式」の日を迎えました。卒業生やその保護者の方々にとっても記念すべき卒業式ですが、学校にとっても記念すべき卒業式となりました。

つばさ

卒業式の式辞(抜粋)

皆さんはこの甘楽中学校の記念すべき第一回の卒業生です。これから続く甘楽中学校の伝統を皆さんがその第一歩として歩んできました。皆さんのおかげで、甘楽中学校はその第一歩を力強く歩み始めることができました。そして、皆さんは、この甘楽中学校を卒業してもその伝統を築く力があります。卒業生の活躍が在校生に勇気ややる気を与えます。卒業生のがんばりそのものも伝統になります。ぜひ、後輩へ勇気や力を与えるような活躍を今後も期待しています。

さて、卒業生の皆さんは9年間の義務教育を終え、人生の長い旅の第一歩を歩み始めることになります。これからは進学・就職と常に初めての世界に足を踏み入れる体験を積み重ねていくことにもなります。皆さんがこれから生きていく環境はいつも思い通りになるわけではありません。むしろ思い通りにならないことの方が多い世界に入っていくと思っていて下さい。そんな皆さんに卒業のはなむけとして2つの言葉を贈りたいと思います。

第一は、「自分が置かれた環境の中でできる限りのことをやり尽くす」ということです。

植物は、たまたま自分が芽を出したところで根を張り、水を吸い、光を受けて成長します。植物には 他の選択肢はありません。この植物の潔いともいえる生き方を見習い、自分が置かれた環境の中で全力 を尽くすということをぜひ大切にして下さい。全力を尽くしていると必ず道が開けてくるのです。この 環境は自分には合わないなどと簡単には逃げ出さないで下さい。与えられた場所で最大限の努力を積み 重ねることで自分が変わってきます。自分が置かれた環境に改善すべき点があった場合は、その環境の 中から少しずつ改善すべき点を変える努力をすることが大切です。

第二は「主体性を持つ」ということです。皆さんは「ファーストペンギン」という言葉を耳にしたことはありますか。 これはペンギンの群れが危険を察知したときに、真っ先に海に飛び込む勇敢で冒険心あふれる、リスクをとれるペンギンのことを指しています。これからの時代を力強く生き抜いていくためにはこの「ファーストペンギン」のような主体性と勇気が必要です。世界中で様々な場所で活躍する優秀なプロフェッショナルはたくさんいますが、彼ら彼女たちの中で、頭一つ抜けている「ファーストペンギン」である人の最大の特徴とは、なんといっても「周りに流されない主体性」の有無につきるそうです。 主体性とは自分で考え、行動する力のことですが、一流の人は言われる前に動くことができますし、そもそも人よりもかなり先のことを高い視線で考えています。

皆さんは、自分が置かれた場所で精一杯生きるたくましさや自分の頭で考え行動できる主体性を持った大人になってください。今までの中学校生活でもその力の基礎を確実に培ってきました。また、これから始まる進学先での学習でもそういった力を少ずつ確実に身に付けていってほしいと思います。一朝一夕にすばらしい人間になれるということはありません。毎日の生活の積み重ねでいつしかそこに到達する力を身に付けていくのです。

☆校内記録の掲示板設置(2/13)

校内記録の掲示板を玄関の右側の壁に設置しました。陸上大会の記録が中心ですが、駅伝大会の記録や水泳の記録も載せてあります。 次年度以降この記録を目標に後輩たちが頑張ってくれると期待しています。

☆奉仕委員会の活動(2/16)

奉仕委員会が中心となって活動してきたプルタブとペットボトルキャップ合計 190 キロを富岡市社会福祉協議会に届けました。ペットボトルキャップ500 個でポリオ 1 人分のワクチンに、プルタブ800 キロで車いす 1 台になります。

☆1 学年森林環境教育(2/20)

甘楽中学校の壁板には甘楽町の杉が使われています。1年生を対象に鏑川東部森林組合の桐生理事長様が地元の木材を使用する利点を話してくださいました。 甘楽中学校の建設に携わった様々な方の思いの一端を知ることができました。

☆1 学年の小学校訪問(3/1)

1年生の代表が出身小学校を訪問し、6年生に甘楽中学校の生活について 1年間の体験を中心に話してきました。6年生が入学前に抱えているであろう 不安が少しでも解消し、入学への心構えがしっかりとできたと思います。

☆PTA年度末総会(3/1)

28 年度のPTA活動の事業報告や会計報告・会計監査報告が行われました。 PTA活動も多くの保護者の方々のご協力で順調に歩んでこられました。ありがとうございました。また、次年度のPTA本部役員の承認も行われ、無事に29 年度PTAの本部役員も決定しました。

☆愛校作業(3/7・8)

公立高校の後期選抜の2日間、登校した3年生は教室や校舎内外の環境美化活動を行ってくれました。真新しい校舎でしたが、1年間で汚れもつきました。3年生の作業のおかげで、ガラスがきれいになり校舎が一層明るくなりました。











☆今後の予定

3月15日(水)	公立高校後期選抜合格発表			
17 日(金)	生徒総会(4 校時)、認知症を知る講座 2 学年(午後)			
20 日(月)	吹奏楽部定期演奏会 13:30 開演:甘楽町文化会館			
23 日(木)	大掃除			
24 日(金)	修了式、ハンドボール全国大会壮行会			
25 日(土)	全国中学生ハンドボール大会(富山県氷見市)~29 日まで			
4月6日(木)	新 3 年生作業日			